

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENCAÑO, NUM. 10.

NUM. 718 POR LA NOCHE.

AÑO XIII.

MADRID MARTES 21 DE AGOSTO DE 1860

TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Al baquete con que ayer obsequió á las orillas del Baisán el Sr. ministro de Gracia y Justicia al Nuncio de Su Santidad, estaban convidados además los dos secretarios de este, el señor ministro de Hacienda, el señor Rodríguez, oficial de la secretaría y algunas otras personas distinguidas.

El domingo corrió en San Ildefonso la magnífica fuente de la Fama. Habíandose suscitado comparaciones entre esta y la de la Puerta del Sol, nuestro corresponsal quiso averiguar la altura exacta á que sube el agua en la fuente de la Fama y resultó ser; desde la base 152 pies; el agua sale encañada por un espacio de 35 pies. La altura visible del chorro es de 117 pies.

La altura máxima de la Puerta del Sol, si no estamos equivocados, es de 115 pies. Las que han de construirse en el Campo del Moro podrán subir cerca de 300 pies.

Dicen de Roma que es tal el número de enfermos en el ejército de Lamoriciere que todos los hospitales están llenos.

Diariamente llegan á la ciudad eterna numerosas familias napolitanas que emigran.

En la tarde del domingo SS. MM., con la cordialidad que les es propia, se dignaron recibir en audiencia particular á las señoras de Sevelal, esposa é hija del ministro de Portugal, que deseaban presentarles sus homenajes. También tuvieron igual honra los señores ministros plenipotenciarios de Holanda y Prusia; todos estos señores fueron, segun costumbre, acompañados por el introductor de embajadores. Este alto funcionario habrá salido ayer lunes para recibir en esta corte á la embajada marroquí.

Como parte de la cantidad entregada en Tánger por los marroqueses para cubrir el primer plazo, han llegado á Madrid á fines de la semana última, habiendo ingresado en la tesorería de la provincia, ocho millones de reales en onzas de oro antiguas, perfectamente con servadas dentro de unos estuches de cuero donde, segun las apariencias, descansaban hace años.

La Sociedad Económica barcelonesa de amigos del país ha nombrado una comisión compuesta de los señores Canalejas, Urgelés de Tovar y Muragas, para que poniéndose de acuerdo con el Instituto Industrial, el Instituto agrícola catalán de San Isidro, la sociedad industrial portuense, el Círculo artístico industrial y demás sociedades de igual clase de Barcelona, pueda verificarse una exposición de productos industriales y agrícolas del país durante la temporada que permanezca la corte en aquella capital.

El *Pensamiento Español* hace anoche un cargo al gobierno por que no ha publicado oficialmente en la *Gaceta* la ligerísima indisposición que ha sufrido la salud de S. M. la Reina. Imposible parece, que á falta de

otros cargos que hacer, acuda la oposición á tan infundadas quejas. Siempre y bajo todas las administraciones, se ha obrado de la misma manera, pues cuando el periódico oficial ha dado cuenta de una indisposición de su majestad, es porque esta se prolonga por algun tiempo, ó cuando puede recelarse que adquiera alguna gravedad. El apoderarse de este y otros asuntos para hacerlos arma de partido es la mejor defensa que puede hacerse en favor de una situación que mal que pese á sus enemigos no tiene lo vulnerable.

Hablando un corresponsal de París de las divisiones de la familia real de Nápoles, describe sus diferentes tendencias en estos términos: «El conde Siracusa figura como liberal exaltado, asistió el 8 de agosto al funeral conmemorativo del general Pepé; el conde de Aquila, gran almirante, parece mantenerse en un cierto justo medio, haciendo esfuerzos para combatir la anexión, pero mas por sus consejos á los oficiales que por su acción á la cabeza de ellos; por fin, el conde Trapani, mas monárquico, francamente adicto al rey, sin dejar por eso de crear la Constitución necesaria, quiere apoyarla en otro ministerio mas seguro. El conde de Siracusa ha acabado de quitarse la máscara, y despues de las ofertas que el príncipe de Saboya Cariñan, su cuñado, le habia hecho en nombre de Victor Manuel, el conde se ha decidido á salir para el Piemonte, y se dice que va á ponerse al servicio piemonés, y que en caso de próxima anexión, será nombrado gobernador general de la Toscana, por pasar el príncipe de Cariñan con igual categoría á las Dos Sicilias.»

Corría en París el rumor de que se trata de nombrar una comisión, de la que formará parte Mr. de Morny, para estudiar las mejoras de que pueda ser objeto el decreto en que se regulan las atribuciones del cuerpo legislativo.

Se calcula que la expedición francesa á Siria se hallará delante de Beyruth de mañana ó pasado á mas tardar.

El predicador de Sicilia Dupretis ha confiscado las rentas del ducado de Taormina, por ser la recompensa que Fernando II le dió por sus victorias de 1849.

En la diócesis de Salamanca importaban el día 16 los donativos hechos á la Santa Sede 78 226 reales 28 céntimos. En la de Segovia el día 14 sumaban 77 131 rs., y en la de Jaén 75 285 rs. 16 mrs.

Segun *La Opinione* de Turin han desembarcado en Calabria 1,500 hombres que han logrado reunirse con 2,000 insurgentes que se hallaban en las montañas. Afade este diario que el gobierno no se atreve á desarmar la Milicia Nacional, aunque quisiera hacerlo, temiendo que secundan las tentativas de Garibaldi, que segun parece debe atacar del 20 al 25 desembarcando entre Nápoles y Salerno, y que cuenta con 15 000 hombres de tropas escogidas.

Dicen de Londres que lord Palmerston ha declarado en las Cámaras que lord Dufferin ha recibido instrucciones para libertar las mujeres vendidas por los drusos. Los comisarios del gobierno inglés llevan la misión de examinar el estado del país y de proponer el medio mas adecuado para impedir la repetición de los atentados de Siria.

El corresponsal del *Times* en Beyruth dice que el imperio otomano no es mas que una sombra de gobierno, y que no puede y tal vez no quiere cuidar de los intereses de la civilización y de la humanidad.

El virey de Egipto continúa dando toda clase de auxilios á los cristianos que llegan continuamente huyendo de Siria.

No se ha confirmado la noticia que se dió por el telegrafo, respecto á una nota enviada por Austria á Cerdeña, ofreciendo una cooperación activa en Nápoles, en caso de invasión de Garibaldi en Tierra Firme. Se cree en París que esto no ha sido mas que una noticia inventada por los agitadores de Bolsa.

A propósito de la cuestion de moralidad tan traída y llevada por algunos periódicos oposicionistas, dice *La Epoca* de anoche lo siguiente:

«No nos sabemos explicar la conducta que algunos periódicos de la oposición observan á propósito de lo que ellos llaman cuestion de moralidad. Ocorre que es tal la severidad de esta situación, que así que llega á su noticia la perpetración de algun fraude ó de algun delito cometido por algun funcionario público, alto ó bajo, de esta ó de la otra opinión, inmediatamente entrega el asunto á los tribunales de justicia, sin consideraciones de ninguna clase, para que apliquen el condigno castigo.»

Cualquiera, á no estar ofuscado por el espíritu de partido ó influido por pasiones mas indignas aun, encontraría esta conducta justa, severa, digna de aplauso para el gobierno. Pero no obran así ciertamente los periódicos á quienes nos referimos.

Hacen mal y obran sin juicio. Cuantas veces quieren reverdecir la cuestion de moralidad, esto ha de ser un clavo ardiendo que se introducirá en el corazón de su partido, y en vez de perjudicar á la situación, que no transige con fraudes ni con negocios equivocados, la enaltecerá á los ojos de propios y extraños, porque siempre se establecerá la natural comparación entre aquellos gobiernos que por falta de celo, por desdén ó por desgracia no conocieron los delitos que en los mas altos centros de la administración del Estado se cometían, y el gobierno actual, tan duro, tan severo y tan intransigente en esta clase de cuestiones.»

Ha llegado á esta corte el bizarro general Makenna, segundo cabo de Andalucía, de paso para las provincias Vascongadas con objeto de tomar baños.

Atendiendo á que por ahora no guarnecerá la plaza del Ferrol fuerza del ejército, sino de Marina, se ha suprimido la factoría de provisiones de aquella plaza.

Continúa el cuerpo de Artillería recogiendo todas las piezas de bronce inútiles para fundir los magníficos cañones rayados del sistema moderno, que salen incesantemente de los talleres nacionales. Las cuatro carro-

nadas que están en los ángulos del sepulcro del general inglés Moore, muerto en la guerra de la Independencia, van á reemplazarse, dice la *Gaceta Militar*, por piezas viejas de hierro de las muchas que existen en la Coruña, y fundirse en la maestraza de Sevilla.

Mr. Horatio Q. Perry, antiguo secretario de la legación de los Estados Unidos en esta corte, y concesionario de la línea telegráfica sub marina de las Baleares, salió anoche para Mahon para reunirse con la expedición encargada de la colocación de los cables.

El 15 del corriente se celebró en Met (Francia) la inauguración de la estatua del mariscal Ney. El genio era inmenso y la ceremonia tenía un carácter eminentemente patriótico. El mariscal Canrobert, encargado de representar al emperador, fué el que pronunció el discurso de inauguración.

Escriben de Viena que se trata de llamar al general Benedek, gobernador de la Hungría, para encargarle del mando superior de las fuerzas austriacas en el Veneto.

En Beyruth, á la fecha del 5, habia completa tranquilidad; pero en los demas puntos de Siria continuaba siendo grave la situación. En las cercanías de Damasco y en la montaña se cometían diariamente nuevos atentados contra la vida y los bienes de los cristianos.

A pesar de las benevolas disposiciones que indica la carta del Emperador, algunos periódicos franceses continúan atacando á Inglaterra. El *Constitucional* que primeramente se ocupó de los armamentos de aquella nación, ha publicado últimamente un artículo sobre su conducta desleal, y una pastoral del obispo de Troyes, muy favorable á la política de Napoleón, con motivo de los días del emperador.

Segun leemos en una carta de París el emperador no ha querido hallarse en la fiesta del 15 para evitar las recepciones á que hubiera dado lugar, y sobre todo la del cuerpo diplomático, por temor de que con motivo de los acontecimientos de Siria se le hubiera dirigido alguna alocución acaso poco agradable.

Dice *El Faro Asturiano*:

«La Junta de comisionados de los pueblos de la provincia para la distribución de los donativos en favor de los soldados asturianos heridos en la guerra de Africa y familias de los en ella muertos, ha acordado hacerla con la mayor solemnidad el día 21 del próximo setiembre, que como saben nuestros lectores se celebran en la capital de Asturias las renombradas fiestas del apóstol San Mateo, á las cuales acude innumerable cantidad de todo el principado. Ese mismo día tendrán lugar magníficas honras fúnebres para rogar á Dios por el eterno descanso de los valientes asturianos que han sucumbido en aquella memorable guerra en defensa de la patria.»

Segun una circular que al clero y fieles de su diócesis dirige el Ilmo. señor obispo de

Cuenca, la suma á que asciende en aquella los donativos en favor de Su Santidad y el importe de las acciones del empréstito romano pedidas hasta el día y de que hay noticia, es ya la respetable de mas de 260 000 rs.

La junta de clases pasivas, acaba de publicar un estado demostrativo de las cantidades á que asciende el importe de una mensualidad de dichas clases, segun el que tenían en fin de marzo de 1860, y de lo que importan las altas y bajas ocurridas en el primer trimestre de este año; de este estado resulta que habia en fin de marzo de 1859 49 243 individuos que cobraban 11 958 773, 97, y en igual día de 1860 existen 49 432 individuos, que cobran 12 023 616, 94. Diferencia de mas: en individuos, 219, idem en haberes, 64 839, 97. Importan las altas del primer trimestre 1 178 individuos, que cobran 386 649, 63, y las bajas 959, que percibían 311 539, 70, cuyas diferencias consisten: por pensiones remuneratorias, 38 individuos de menos, escauistrados; 76 de menos, del convento de Vergara; 17 de menos, Montepío militar; 9 de menos, pios civiles; 31 de mas, retirados de guerra y marina; 333 de mas, jubilados; 6 de mas, cesantes; 37 de menos, y cesantes del secuestro de los ex infantes, 1 de mas.

Pensionadas remuneratorias	2,893
Escauistrados	6,247
Legionarios extranjeros	264
Conventos de Vergara	1,027
Viudas y huérfanos militares	6,959
Idem civiles	5,977
Retirados de guerra y marina	21,181
Jubilados de todos los ministerios	1,738
Cesantes y emigrados de América	2,997
Pensionados de los secuestros de los ex-infantes	209

El ilustrado capellan castrense del colegio de infantería de Toledo D. Ignacio Calonge y Perez, que ha ejercido este cargo durante 28 años y desempeñado las clases de religion y moral militar cristiana, geografía é historia ha sido electo canónigo de la catedral de Santander, para cuyo destino marchó hace algunos dias, siendo relevado por el de igual clase D. Felipe Noriega y San Pedro: dicho señor Calonge es el autor del *Pabellon Español* y de varias obras militares de bastante mérito.

Hemos visto los figurines del uniforme del Cuerpo administrativo del ejército, y que ya se hallan en el ministerio de la Guerra para la superior aprobación. Compónese de levita azul turquí con dos filas de á siete botones plateados y cuello grana bordado del mismo metal; pantalón con franja platea y sombrero apuntado con galon ancho y carrillera de cadenera; espada recta con vaina de acero y empuñadura platea con las armas reales y un sol coronado de oro. Para diario la misma levita, pantalón con franja encarnada y leopolina blanca. Las divisas adoptadas para este cuerpo son las serretas y alamares de plata en la bocamanga, distinguiéndose los oficiales terceros, segundos y primeros por

LO QUE ES POESÍA,

POR

D. ANTONIO DE TRUEBA (1).

Si yo fuera rey absoluto y así como hay máquinas para medir el tiempo, las hubiera para medir el sentimiento, habia de dar un real decreto que dijese:

«Pues señor, no se permite hacer versos al que no tenga tantos ó cuantos grados de sentimiento.»

Anoche me asomé al balcon á tomar el fresco y á contemplar el azul del cielo, ante cuya serenidad suelo decir á mi alma: «Aprenda, aprende á estar serena.» y of el siguiente diálogo entre la criada del cuarto segundo y el criado del cuarto principal de la casa de enfrente:

—¿Qué hora es ya, Perico?
—Las doce.
—Ya pronto vendrán mis señores.
—Y los míos también.
—Te toca salir mañana, Bonifacia?
—No, pero voy á pedir licencia á mi señora, como son mis días...
—¿Y qué tienes razón, chica! Que los tengas muy felices.

(1) Este artículo en su reproducción interesa á su autor mucho no por vanidad literaria, que á Dios gracias tiene muy poca, sino porque le cree destinado á producir alguna bien á la literatura patria, se ha publicado por primera vez en el acreditado *Correo de la Abadía*.

—Con dos cuartas de narices.
—Te voy á sacar unos versos.
—Si buena cabeza tienes tú para eso!
Trás, trás á la puerta los señores del cuarto principal, y se llevó Pateta la conversación de Perico y la Bonifacia.

Me alegré de que así sucediera, porque si no cometo la imprudencia de gritar á la Maritornes de enfrente:

—Oiga Vd., los versos no se sacan de la cabeza, que se sacan del corazón.

Quizá el vecino de al lado, que también tomaba el fresco en su balcon y presume de perito en la materia, hubiera terciado en la cuestion, diciéndome:

—Perdone Vd., señor mío, que los versos pueden sacarse lo mismo de la cabeza que del corazón. Lo que sólo se saca del corazón es la poesía.

—El que ha de perdonar es Vd., le hubiera yo replicado. Si por versos entendiera el vulgo las palabras que escritas forman renglones desiguales, y habladas se pueden cantar, santo y muy bueno, pero como el vulgo entiende por versos poesía, he hecho perfectísimamente en advertir que los versos se sacan del corazón y no de la cabeza.

El vecino de al lado hubiera caído de su burro á fuer de hombre razonable, y Vd., lector mío, que es aun mas razonable que él, hubiera caído también del suyo, dado caso que desde su balcon me hubiese hecho observación parecida.

Repito, pues, que si yo fuera rey absoluto y se pudiera medir el sentimiento, base fundamental de la poesía, habia de mandar poner en limpio y autorizar con mi firma y sello el real decreto cuya minuta queda archivada en el presente artículo.

Me dirá Vd., señor lector:

—Pero vamos á ver qué entiendo Vd. por poesía, porque el epígrafe de su artículo le pone á Vd. en el compromiso de definirla, y librácio...
—Hombre, si he de decir á Vd. la verdad, no entiendo mucho de Horacios ni de Curacios, pero creo que la poesía está definida con decir que es *la esencia de la belleza moral*.

—Pero, santo varon, la belleza material no forma parte de la poesía?

—Justo, pero es porque los objetos hermosos engendran ideas y sentimientos hermosos también. El rosal es poético, pero es porque produce rosas.

—Estamos conformes, pero á qué viene ahora explicar lo que es poesía, cuando to dos los que la cultivan saben mejor que usted definirla?

—Si yo fuera á escribir este artículo para esos, hablaría Vd. como un libro... como un libro bueno, que no todos los libros hablan bien; pero como le escribo para los que todos los días oyen campanas y no saben dónde, la observación de Vd. no pega. Todo el mundo oye hablar cada instante de poesía, y de cada cien que oyen esa palabra, hay noventa y

cinco que ignoran su significado. Pregunte usted á cualquiera de esos noventa y cinco ¿qué es poesía? y contestará riéndose como cuando se pregunta: «¿Nuestra Señora de Marzo á 25, en qué mes cac?» Toma, qué ha de ser! versos.»

Ahora bien: ¿por qué no ha de haber quien haga un esfuerzo á ver si llamando al pan pan y al vino vino, consigue explicar á tantos que no lo saben lo que con procedimiento distinto no ha conseguido explicarles ninguno de los que han compuesto poéticas, desde Aristóteles hasta Martínez de la Rosa?

Quien va á hacer esa prueba soy yo, y mi lagro será que no me saiga con la mia, gracias á mi método, que no á mi habilidad.

II.

Recuerdo al llegar aquí que no es esta la primera vez que intento explicar lo que es poesía á personas para quienes Aristóteles está en griego, Horacio en latin, y Martinez de la Rosa en lenguaje demasiado fino; pero desgraciadamente mi auditorio fué en tonces tan escaso, que casi prediqué en desierto.

Voy á referir el caso, que los recuerdos han sido siempre la comida de mi alma.

En Villaviciosa de Odon tiene mi amigo Pepe una hermosa posesión, donde reside con toda su familia, dedicado, mas por afinidad que por necesidad, á la agricultura, y

allá suelo ir en primavera y verano á pasar algunos dias.

A Ana, la mujer de mi amigo, que es modelo de esposas y de madres, le ha sucedido una cosa muy parecida á lo de aquel personaje de comedia que habia estado cuarenta años hablando en prosa, sin saber que poseia tan rara habilidad. Ana ha estado cuarenta años siendo poeta sin saberlo, bien al contrario de otras mujeres que están toda la vida siendo poetisas sin saber que no lo son.

Eran las doce de un hermoso día de junio cuando llegué á casa de mi amigo Pepe.

El perro Leon, que también es muy amigo mio, salió á recibirme buen trecho antes de llegar á la casa, diciéndome con saltos y zalamerías: «Dichosos los ojos que le ven á Vd., y un guindo que se asomaba á la pared de la huerta para dar dentera con sus guiñadas á los chicos, me dió un apabullo en el sombrero al ver que pasaba sin hacerle caso.»

Al subir la escalera me pareció oír leer, y un momento despues noté que el ruido de mis pasos habia hecho interrumpir la lectura.

En un hermoso comedor, desde el cual se bajaba á la huerta por una escalera de madera sembrada por una pomposa parra, estaban Ana, Mariquita, Luis y Pepito.

una serra y uno, dos ó tres alamos, los mayores, comisarios de segunda clase y los de primera por dos serras y uno, dos ó tres tres alamos y así sucesivamente.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1,381 fanegas de trigo, de 43 á 49 reales fanega. Quedaron por vender 964 fanegas; trigo trechel 114 fanegas de 35 á 36 rs. fanega. Cebada nueva de 22 á 24, vieja de 25 á 26, algarroba á 27.

La diputación general de Vizcaya ha abierto una suscripción á favor de las desgraciadas familias de ocho pescadores de Bermeo, ahogados á fines del mes pasado. La diputación ha encabezado la suscripción con 2,800 reales de sus fondos.

Hé aquí algunos curiosos pormenores acerca del incendio ocurrido en los departamentos ocupados por el emperador de los franceses y su familia en el campo de Châlons hace pocos días. Por el lado que ocupaban el emperador y el príncipe imperial, se declaró el incendio. La pieza que mas sufrió fué la destinada á las damas de servicio del joven príncipe, en la que calentándose demasiado una plaza de fierro inmediata á la madera, produjo el fuego. A las primeras voces de alarma, se trasladó el emperador al cuarto del príncipe, y cogiéndolo en sus brazos lo trasladó al suyo sin que aquel despertara. Aunque las llamas invadieron las alcobas, al momento fueron estinguídas, pero no sin que consumieran una parte del vestuario del príncipe, el cual no tuvo mas que un par de botitos que ponerse. Las damas de servicio han perdido casi todos sus vestidos.

Dice un periódico militar, que no obstante los cuantiosos fondos destinados en otras épocas á reformar todo el armamento de nuestra infantería, todavía existían en el mes último arinconados en los almacenes muchos fusiles de chispa casi nuevos. El señor ministro de la Guerra ha dispuesto que este armamento, que en gran parte es excelente, se recorra, se ponga á pistoa, y sirva para componer el numeroso repuesto que debe formarse en los parques nacionales.

«El general Mendinueta (añade) que con un celo que le honra, ha examinado cuidadosamente el estado de defensa de las Baleares, el armamento y las municiones que existían en sus parques, ha mandado 700 fusiles de chispa de las mejores condiciones para ser transformados completamente, según el sistema moderno.»

La oficialidad de una fragata sarda recién construida, y una de las mejores de la marina piemontesa, que habia llegado recientemente á las aguas de Nápoles, ha obtenido, según un corresponsal, una ovacion silenciosa en la calle de Toledo, y al día siguiente se dice que aparecieron en algunas esquinas impresos anunciando la anexión al Piemonte, que por su papel y topografía oían á extranjero á una legua.

Ha llegado á Marsella el general Filangieri ex-primer ministro de Francisco II, acompañado de su señora, donde va á esperar el resultado de los sucesos. También ha llegado á aquel puerto, de paso para Inglaterra, el cardenal Wisemann, restablecido de su grave enfermedad.

El Monitor de Paris ha publicado un decreto amnistiando á los que siendo soldados originarios de Saboya y Niza hayan cometido actos de insubordinación, y á los que hayan

desertado del ejército piemontés, siempre que no haya recaído ya sobre ellos sentencia de condena.

Al lado de los abominables y sangrientos atentados contra las personas, cometidos por los turcos, se levanta pidiendo venganza las ruinas, acumuladas sobre la fértil tierra de los maronitas de 28 escuelas destruidas; 506 iglesias echadas á tierra; 42 conventos quemados y 360 aldeas devastadas.

Parece que en la Argelia francesa ha habido graves desórdenes, y que hacia Philippeville y Constantina las tropas del general Deveaux han tenido serios encuentros con los indígenas.

Circulaba en París el rumor de que Mr. de Metternich debe salir en breve para Viena, á donde le ha llamado su gobierno y que reemplaza en aquella capital Mr. Canolari al marqués Antonini y en Turin á Wiaspeare Mr. Caraffa.

Ayer se nos comunicó el siguiente DESPACHO cuya gravedad no necesitamos encarecer.

Nápoles 20.—Las noticias de desembarcos parciales de garibaldinos han sido exajeradas. Se han esparcido estos rumores y tentado fortuna en parte para explorar la opinion; pero sé por buen conducto que Garibaldi apresta todos sus medios para dar un golpe de mano decisivo. Imposible es pronosticar hasta dónde llegará la resistencia; pues aunque el espíritu de las tropas es bueno, los jefes valen poco y el gobierno no se distingue por la energía.

También anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero.

Trieste 18.—Aquí se da por causa del asesinato del príncipe Danilo, la oposición que este habia hecho al partido que quiere la independencia de Montenegro. Reina gran agitación en aquel estado y se temen nuevos choques entre turcos y montenegrinos.

París 19.—El «Pays» dice que Garibaldi dispone activamente toda clase de medios para invadir el territorio napolitano y que ya tiene casi terminados sus preparativos. También el rey Francisco dispone apresuradamente sus medios de defensa.

Londres 19.—El «Times» publica el siguiente despacho telegrafico:—«Constantinopla 11.—Las últimas noticias de Damasco anuncian que Fuad bajá ha hecho circunvalar por sus tropas el Líbano, amenazando llevarlo todo á sangre y fuego si los Cheiks drusos no se someten en dos dias. Veinte de estos jefes están ya presos y se han hecho 800 prisiones mas de personas importantes.»

Las fuerzas navales de Filipinas aumentan rápidamente; de los 18 vapores que deben construirse están ya corrientes nueve; uno de estos, según las últimas noticias, ha pasado por ojo un pance con mas de 150 meros que se resistieron desesperadamente.

SEGUNDA EDICION.

Á LAS CUATRO DE LA TARDE.

Como teníamos anunciado, y hoy confirma la Gaceta, ha sido admitida la dmission que de su plaza de ministro del Tribunal Supremo de Guerra y Marina ha presentado el ge

neral Vasallo y nombrado para este puesto el general Muñoz; le reemplaza en la capitania general de Burgos el general Serrano Badojo; y á este en la comandancia general del Campo de Gibraltar el general Gasset, comandante de la division de ocupación de Ceuta.

Las estaciones telegráficas de Zafra, de servicio de día completo, y de Menasterio y Ronquillo, de servicio limitado á las horas de reglamento, las desparómeras en la provincia de Badajoz y la última en la de Sevilla, se abren para el servicio de la correspondencia privada en el interior del reino el día 25 del corriente mes, y para el internacional el 30 del mismo.

A consecuencia de expediente promovido por el consejo provincial de Córdoba, se ha resuelto que las bajas de provinciales ocurridas con posterioridad al 20 de enero del corriente año deben cubrirse del mismo modo que las del ejército permanente.

Se ha concedido autorización á D. Ildefonso Aragonés, vecino de esta corte para que practique los estudios de un canal de riego derivado de la orilla izquierda del Guadalquivir, á las inmediaciones de Alcolea, que fertilice varios términos inmediatos á Sevilla: al ayuntamiento de la villa de Grañon, provincia de Logroño, para que aproveche las aguas de las fuentes de los Campos y de la Teja, que nacen en término de Villarta-Quintana, para destinarlas al abastecimiento de la población referida; á D. Manuel Martínez Perez, vecino de aquella ciudad, para practicar en el término de un año los estudios de un canal derivado del rio Ebro en su union con el Iregui, que riegue los campos de Varca hasta la confluencia del rio Leza con el primero, en aquella provincia; y á D. Juan José Gay, presidente de la sociedad minera titulada La Fraternidad, para aprovechar las aguas del arroyo Hozojos en los usos de una fábrica de beneficio de minerales que intenta establecer en el sitio llamado los Rosales, término de la Nava de Ricomallo, provincia de Toledo.

El famoso Lazu, secretario del famoso don Juan, ha dirigido á Las Novedades la siguiente carta:

LONDRES 10 de agosto de 1860.

Señor director de Las Novedades.

Muy señor mio: La Verdad no corresponde á su título al hablar de D. Juan, suponiendo que ha fracasado en el empréstito. *A pesar de los esfuerzos que ha hecho para conseguirlo de acuerdo con el conde de Montemolin.*

El príncipe, mi señor, no está de acuerdo con el señor conde de Montemolin, ni con sus parciales en nada absolutamente, ni es posible que haya acuerdo mientras el señor conde persista en su declaración de Colonia, y aliente con sus prelecciones á un partido que sostiene una línea de conducta tan opuesta á los intereses y al bien de la patria, y tan en desacuerdo con las exigencias de la época en que vivimos. No existiendo semejante acuerdo, nicoa que se le parezca, debo declarar que La Verdad ha sido completamente inducida en error. *Esperando tenga Vd. á bien dar cabida á esta rectificación en su apreciable periódico, me remito de Vd. su precioso seguro servidor Q. S. M. B.—Enrique de Lazu.»*

Es muy sensible que reine tan absoluta desacuerdo entre esos buenos señores, pero como el secretario Sr. Lazu se ha llamado respecto al hecho de haber fracasado el empréstito, creemos que tampoco los banqueros ingleses se han puesto de acuerdo con el señor D. Juan para proporcionarle los cuartos. Esto no nos sorprende, pues desde un principio creímos que el tal empréstito no habr

pasado de los límites de un deseo irrealizable. Es demasiado positivamente el comercio inglés para colocar sus fondos en tan ruinosas operaciones.

Vuelve á insistir La España en hacer cargos por la tardanza del pago de la indemnización marroquí. No hubiera sido digno de un país noble, de un ejército que ha caminado por una senda de victorias sin una derrota, sin un descalabro, el apremiar y apurar al vencido para el pago de una indemnización metálica. Con tanto mayor motivo hubiera chillado la oposición si se hubiese apelado á medios de coacción para esquilmar á un país cuya falta de medios es bien conocida de todos. Pero en fia, recomendamos á La España que lea en otro lugar de nuestro periódico lo que decimos acerca del pago de la indemnización y verá lo injusto que hubiera sido apremiar á un gobierno que tan buena voluntad manifiesta en cumplir sus compromisos.

Nada menos que de la probable salida del ministerio de tres de sus individuos, nos habla hoy La Iberia: de la salida del ministro de la Gobernación, del de Estado y del de Gracia y Justicia, todo fundándolo por su puesto en poderosas razones; en un «Se nos dice.» Contra esa poderosa razon tenemos otra que oponer, y es que á nosotros se nos dice, que semejante noticia es una de las muchas con que procura entretener su impaciencia la oposición para ir sufriendo un estado de cosas que, por fortuna para el país y por desgracia de sus adversarios, se prolonga meses y años sin que se le vea su término.

Después de cumplir su cuarentena ha salido de Vigo para Cádiz la urca de guerra *Pinta.*

El Sr. D. Atanasio Oñate, inspector de Palacio, se hallaba ayer en Barcelona de vuelta de las Baleares y debía continuar su viaje á Zaragoza y provincias Vascongadas.

Procedente de Barcelona fundó ayer en Cartagena el vapor *Lepanto.*

En el fatucho *Santa Rita* deben remitirse de Sevilla á Londres 1,230 frascos de azogue.

Se han remitido de Madrid á Aranjuez carrujes para los embajadores moros.

Después de ocho horas de trabajo los vecinos de Los Barrios, provincia de Cádiz, lograron extinguir un incendio en los montes de Algeciras, después de haber reducido á cenizas como unas 200 fanegas de tierra de monte bajo y algunas arboledas.

Para que entiendan en todos los festejos que Barcelona prepara á sus reyes, se han nombrado las comisiones siguientes: una para los carruajes que han de servir á S. M. M., otra para el *Te-Deum*, otra para ponerse de acuerdo con la diputación provincial, otra para el adorno de las casas consistoriales, otra para la colocación de un gran arco de triunfo, otra para los juegos florales, otra para la iluminación de los paseos, otra para las encarnas y juegos públicos, otra para los fuegos artificiales, otra para el arreglo de un baile de payeses, otra para combinar un episodio de la entrada de Cristóbal Colon, otra para un baile de trajes y otro de máscaras, otra para una serenata, otra para un concierto en los Campos Eliseos, y otra para amueblar las casas consistoriales.

Respondiendo lord Wodehouse á lord Strafford en la Cámara de los lores, manifestó que una comision compuesta de represen-

tantes de Inglaterra, Francia y Rusia, ha examinado el estado financiero de Grecia con relacion al pago del empréstito garantido por las potencias, añadiendo que gracias á las reformas aconsejadas por los comisarios, espera que la situación de aquel país podrá llegar á ser floreciente.

En la mañana del 13, según un despacho de Zurich, falleció en su casa de campo á las inmediaciones de Berna, la gran duquesa de Rusia, Ana Paulowna, hermana del rey Leopoldo de Bélgica.

Los periódicos de París describen los festejos con que aquella capital ha solemnizado los días del emperador Napoleon. El diario oficial, refiriéndose al gran banquete que la municipalidad de París celebró según costumbre en aquel día, inserta el brindis pronunciado por el Prefecto del Sena, lleno de adhesión á la persona del emperador y á la política que representa y que fué acogido por todos los concurrentes con las mas entusiastas muestras de aprobación.

Austria se dispone á defender enérgicamente sus posesiones de Italia: con tal objeto se arman y provisionan de nuevo las fortalezas de Mantua, Verona y Peschiera. En la última se construyen tres fuertes que defienden completamente dicha plaza por la parte de tierra, y por la del lago se halla defendida por la escuadrilla de lanchas cañoneras que se aumenta diariamente.

El día 8 llegó á Ceuta la seccion de moros que estaban á nuestro servicio en Melilla, los cuales tomaron ya parte en la batalla de Guadarrá; dicha seccion consta de un sargento, dos cabos y trece individuos. Los acompañan cinco mujeres; dos de ellas pertenecen á uno de los moros; tienen una cáfila de chiquillos. Las mujeres van descubiertas y solo llevan un turbante; se les ha alhajado en el Hacho, dando una cuadra para los casados y otra para los solteros. Se les dá ración de pan y tres reales diarios, y á las mujeres é hijos ración de pan; ellas son poco agradables á la vista, llevan pintadas cruces en la frente, carrillos y barba y aun alguna en los brazos, como las que en otro tiempo se hacian los presidiarios. Entre dichas mujeres, dice un corresponsal, solo hay una morenilla algo regular.

Dice el *Diario de Barcelona* haber recibido una carta fechada el 16 en el Bric de don de corria la voz de que una partida de ladrones habia penetrado en una casa de San Pedro, asesinando al dueño de la misma y á su hijo, y tambien, según algunos, á dos tahoneros que por casualidad se alojaban en ella. La persona que escribe dice que carece de toda clase de detalles relativos á este horrendo suceso, pero que se aseguraba que el somaten habia capturado á tres de los presuntos asesinos, y que indignada la gente queria matarlos. Añade que de algun punto se oyó el fuego, que los ladrones contestaban á los tiros del somaten, que hay otros presos ademas de los tres citados y que hasta se individualiza el nombre de alguno de ellos.

Según los datos estadísticos publicados por la direcion de Beneficencia y Sanidad el término medio de la mortalidad en España, es 25'30 defunciones por cada 100 individuos, ó sean 2'53 por 100. Resultan en dichos estadísticas varias poblaciones que llaman extraordinariamente la atención por su exajerada proporcion en las defunciones ocurridas en ellas, estando en primer término la provin-

Luis y Pepito, gaterillas de cuatro á seis años, procuraban romper la cabeza al busto de un famoso socialista para ver si tenia algo dentro.

Luis y Pepito corrieron á mi encuentro, y como yo les preguntase si habian sido buenos, me contestaron que si les llevaba dulces. Después de los saludos de ordenanza, me dijo Ana que su marido estaba hacia dos dias á la feria de no sé dónde, y le esperaban aquella noche.

—Con que estaban Vds. de lectura? —Sí, en algo se ha de pasar el tiempo. —Y qué leía la Marujilla? —Un libro de poesía que ha compuesto un poeta de Madrid.

—Y qué poeta es ese? —Uno que viene todos los años el día de la funcion á poner las banderillas á los toros. —Banderillas un poeta! Mujer, está usted loca? —Pues sí señor que es banderillero de aficion.

—Pero no será poeta. —Sí que lo es. —Y en qué se le conoce? —Toma, en que cae en copia lo que dice ó escribe.

Cojí el libro que Mariquita tenia en la mano, leí cuatro versos, y como para muestra basta un boton, repliqué:

—Ni ese señor banderillero es poeta, ni en este libro hay poesía.

—Pues qué hay? —Versos. —Llémele Vd. hace. —Pues no se lo llamo. —Otra te pego, Anton! Con qué poesía y versos no son una misma cosa?

—No señora: puede haber en un libro versos y no haber poesía, y puede haber poesía y no haber versos. —Anda morena! Pues qué son los versos? —Antes de contestarle á Vd. quiero hacerle una pregunta. ¿Cuántos vestidos tiene la Mariquita?

—Yo le diré á Vd., decentes no tiene mas que dos, uno de ellos verde y el otro azul. —¿Y con cual de ellos está mas guapa? —Con el azul. Y ya lo sabe ella, la vanidosota, que se despepita por ponerse el azul y no el verde.

—Pues mire Vd., Ana: la poesía no tiene mas que dos vestidos decentes; uno de ellos es la prosa y el otro el verso, y como con el verso está mas guapa que con la prosa, se despepita por ponerse ese vestido y no el otro. —Pero si los versos no son poesía y si no el vestido que mejor le sienta, ¿qué es poesía? Al hacerme Ana esta pregunta, oímos hacia la escalera una vozecita que decía:

—Una limosnita por amor de Dios, que no tengo *pade ni made!*

Luis y Pepito que acababan de convencerse de que la cabeza del famoso socialista no tenia nada dentro, echaron á correr hacia la escalera.

—Mamá, es una niña que está comiendo un troncho. Ay qué asco! —Decidle que entre. En efecto, una niña como de seis años, casi desnuda y royendo un troncho de berza entró en el comedor.

—Hija, le dijo Ana, quitándole el troncho y tirándole á la huerta, por qué comes esa porquería? —Tengo hambre contestó la niña haciendo un pucherito y llenándose los ojos de agua.

—Pobrecita! exclamaron Mariquita y Ana. —De dónde eres, hija? añadió la segunda. —De *Navalcanero.* —Y tus padres. —No tengo *pade ni made*, que se han muerto del cólera.

—Hija de mi alma! exclamó Ana arrasándosele los ojos en lágrimas y besando á la niña sin reparar en la suciedad de que estaba cubierta. ¡Por qué su Divina Magestad no se habrá llevado á esta criatura al llevarse á sus padres! Qué dolor, Señor, qué dolor!

Y así diciendo, Ana corrió á la cocina, y dando cada suspiro que se oía en el comedor, en un abrir y cerrar de ojos preparó una cazuelita de sopas con el mejor caldo del puchero, y se la trajó á la niña, con el item mas de un buen trozo de carne y una rosca.

Mientras la niña comía, buscó Ana un vestido y otras prendas que á la edad de ocho años habia desechado Mariquita, casi nuevas, porque le estaban ya chicas; y así que la

huerfanita despachó su ración, le lavó la cara, trocó sus harapos por aquella ropa, y la despidió comiéndola de caricias.

Ana tomó de nuevo su costura. —Volviendo á nuestro pleito, me dijo, ¿qué es poesía?

—Poesía, contesté, es... esas lágrimas que aun tiene Vd. en los ojos, esos suspiros que aun se le exhalan á Vd. del pecho, eso que aun siente Vd. en el corazon. —Y al murmuró Ana empezando á comprender algo de lo que yo empezaba á explicarle prácticamente.

III.

—Mamá, ¿cuándo comemos? Jem! jem! yo queria comer! cencerreaban Luis y Pepito zarandeando á su madre.

—Tened un poco de paciencia que ahora vamos! Jesus qué enemigos de chicos! Ana dejó su costura, se fué á la cocina á hacer en mi obsequio una de las habilidades que reservaba para los días de incienso, y yo me fui á dar una vueltecita por la huerta, donde me estuve charlando con un mozo rufio que trabajaba en otra huerta separada de la de Pepe por una tapia que me llegaba al pecho.

Poco despues me pareció que Luis y Pepito andaban al morro al pié de la escalerilla del comedor, y eché á correr allá para poner paz entre los ruines. Los ruines, á quienes su

madre habia mandado que me avisaran para comer, habian empezado á pescociones sobre quién habia de ir el primero.

Al subir al comedor, me encontré con la mesa mas *política* que en aldea habia visto. Los cubiertos eran de bój y los platos de Talavera; pero ¡qué nuevecitos! y qué blancos los manteles! y qué canastillos de variadas frutas! y qué ramilletes de flores en los ángulos de la mesa! y qué gusto tan delicado en la colocación de todo!

—Ana! dije, ¿y es Vd. quién me pregunta qué es poesía? —Sí que se lo preguntó á Vd. porque todavía no me ha contestado como Dios manda.

—Poesía es esto. —Poesía la mesa? Calle Vd., burton! —La mesa, y sobre todo lo que ha inspirado á Vd. todos estos primores.

—No tiene Vd. malos primores! ¿Qué tiene que ver la poesía con que á una le gustan las florecitas frescas, las frutas hermosas y los manteles blancos? —Pues la poesía está en ese gusto, en el gusto delicado. —Ay qué rico le tiene este! dijo Pepito clavando el diente á un hermoso albaricoque.

—Y está tambien la poesía en los albaricoques? añadió su hermano abriendo uno. —Sí que lo está, contesté sonriéndome.

—Engañoso que no tiene mas que hueso, me replicó Luisito. (Concluirá.)

cia de Toledo, que da 43 79 por cada 1.000 habitantes, ó sea 4 37 por 100, y la de Murcia que produce 33 40 por cada 1.000, ó sea 3 34 por 100. Se nota en Soria que solo aparecen 2 60 defunciones por cada 1.000 habitantes ó sea 0 26 por 100, y Huesca en la que solo ocurren 7 por 1.000 ó sea 0 70 por 100; cifras estas últimas bien balanceadas por cierto.

Ha desaparecido completamente el cólera de la provincia de Jaén.

Se ha publicado en Lisboa un libro escrito por el Sr. Teixeira de Vasconcelos, con el título de *La fundación de la monarquía portuguesa, narración anti-ibérica*. Ha sido escrito, dice *O Jornal do Comercio*, con la intención de rechazar la idea de la anexión de Portugal á España, pero no es un libelo contra los españoles, antes bien persuade á que seamos siempre amigos suyos, aconseja que vivamos ellos y nosotros como hermanos y buenos vecinos.

Dentro de poco tendrán el completo de las corvas los cuatro regimientos que componen la brigada de coraceros.

Ayer se celebró en la dirección general de contribuciones, la subasta que estaba anunciada para la construcción de los libros necesarios para los registros en las contadurías de hipotecas. A pesar de que los tipos eran mayores que los precios porque se vienen construyendo dichos libros, no se han presentado licitadores, y por consiguiente no ha dado resultado la subasta.

Anteayer dieron los señores duque de Tetuan una espléndida comida á los señores ministros y autoridades superiores del Sitio y de la provincia de Segovia. Asistieron los Sres. Salaverría, Posada Herrera, Negrete, Zavala y marqués de Corvera, como ministros; el señor marqués de Guad el-Jelí y los gobernadores militar y civil de la provincia, fueron también del número de los convidados. También lo fueron los oficiales de la presidencia y de guerra, Sres. Saavedra y Sanchez Bregua.

Barcelona no descansa en la preparación de sus fiestas reales. Parece cosa resuelta que el cortejo de entrada de S. M. en aquella capital, recorra la siguiente carrera: Andén del puerto, plaza de Palacio, calle de Frente la Aduana y paseo de San Juan, calles de la Princesa, Jaime I y Obispo, hasta la santa iglesia catedral; al salir de la misma calle del Obispo plaza de la Constitución, calle de Fernando VII, Rambla y calles del Dormitorio de San Francisco, Ancha, Fustería é Isabel II, hasta el real Palacio. Dicha carrera la creemos la más acertada que podía escogerse.

Algunos diarios alemanes habian dicho que el coronel garibaldino Turr, á su paso por París, habia sido recibido en audiencia particular por el emperador, añadiendo que le habia ofrecido armas rayadas con destino al ejército de Sicilia. La *Patrie* desmiente categóricamente la noticia.

El 7 se supo en Constantinopla que las potencias habian convenido la intervención en Siria, cuya noticia causó viva sensación, pues se creía que no llegara á firmarse el protocolo, y que Europa seguiría, como hasta aquí, indiferente á la situación del imperio otomano.

El 16 llegó la emperatriz Eugenia á Saint-Cloud, de vuelta de Aguas-Buenas; á las seis de la tarde llegaron al mismo palacio el emperador y el príncipe imperial, de regreso del campo militar de Chalons, donde pasaron los días de S. M. Con este motivo hubo misa, *Té Deum* y gran revista, en la que el monarca distribuyó varias cruces y medallas militares.

Se cree que la ida del general Goyon al campo de Chalons ha tenido por objeto conferenciar con el emperador sobre los asuntos de Italia. También se dice que el conde de Chartres ha hecho dimisión del grado de oficial que tenia en el ejército piomontés.

Han sido ascendidos á generales de división, en el ejército francés, siete generales de brigada, y á este grado catorce coroneles. Se han hecho varias promociones á coroneles y tenientes coroneles. Los ascendidos á la segunda categoría del ejército, son: Beauffort, que ha ido mandando la expedición de Siria; Jamin, segundo jefe de la de China; Dubad, que manda una brigada de caballería en Versalles; Noué, que manda otra en París; Liniers, jefe de la división de Medeah, en Africa; Chateaud, inspector general de ingenieros, y Ebé, director de la escuela militar politécnica.

Hace algunos días se habla en París del regreso de Mr. Persigny á Francia, pues ha solicitado que se le releve del cargo que desempeña en Londres. El hecho es muy cierto, pero se ha arreglado el negocio. Mr. de Persigny continuará, pues, en su destino. Se presume que haya dado motivo á los deseos

de Mr. de Persigny de retirarse de Londres, ó no habiendo resultado alguna las negociaciones de la Legación con la Francia respecto á la Saboya y Niza. El gobierno inglés parece que ha terminado este asunto con una nota en la cual declara que, por lo que hace á la Legación, la Francia podrá poseer la Saboya y Niza de hecho, pero nunca de derecho. Dicese que el gabinete inglés añade que, según sus noticias, la Prusia y el Austria opinan de igual modo sobre este punto.

Los cadetes del colegio de Toledo, dice una carta de dicha capital, han disfrutado este año como en los veranos anteriores de la temporada de baños en el río Tajo, para lo cual se formó un gran cuadrilátero con la correspondiente estacada para evitar se alejasen del lugar seguro, y un campamento de tiendas ónicas para desnudarse, todo lo cual presentaba un aspecto bonito y militar. La tropa de la guarnición también se bañó. El Tajo, como acostumbra todos los años, se tragó algunos paisanos, y creemos que dos soldados. El batallón cazadores de Barcelona, núm. 3, celebró el 5 del mes corriente la distribución de las cruces de Isabel II ganadas en Africa por las clases de tropa, con un paseo militar y una comida campestre en la isla ó arboleda de lino en la dehesa de Rama-huja, distante dos leguas de la ciudad en dirección á Aranjuez; el batallón salió de Toledo á las once y media de la mañana después de oír la misa, y aunque el día estaba caluroso en demasía, la tropa se divirtió bastante. El acto fué presidido por el señor brigadier gobernador militar, con asistencia de comisiones de la oficialidad del colegio y del provincial, pero la distancia impidió al público participar de él.

Don Félix C. de la Ballina ha sido nombrado vice-presidente de la comisión de estadística de la provincia de Oviedo.

En las tres horas destinadas por el reglamento de la Caja de Ahorros para recibir imposiciones, se han verificado en los domingos transcurridos en el presente año hasta el 29 de julio inclusive 2,351 operaciones de esta clase por término medio en cada uno, siendo el mínimo 2,125 y el máximo 2,619, ó sean 588 imposiciones en cada una de las cuatro secciones en que está subdividida dicha operación; por consiguiente se despachan al público trece libretas ó imposiciones por minuto.

Si se quiere calcular lo que corresponde á cada individuo con referencia á la sección á que se dirige, tendremos que solo se emplean veinte segundos en cada imposición, entendiéndose que esta operación se compone de tres, á saber: un asiento en la contaduría, su autorización con media firma en la dirección, y el pago en la tesorería siendo simultáneas las de toma de razón y expedición de cargamé en contaduría, y asiento de intervención en tesorería. Estos datos, de cuya exactitud no debe dudarse, hablan muy alto en favor de la admirable rapidez con que se efectúan las operaciones de imposición en la Caja de Ahorros.

El *Clamor* da las siguientes noticias acerca de las obras que se preparan para la exposición de pinturas: «Tenemos, dice, muy buenas noticias de las obras que van á figurar en ella. Háblase de seis cuadros de los actuales pensionados de Roma.—De un cuadro de la muerte del Rey D. Sancho en el cercó de Zamora, ejecutado con toda felicidad por el señor García, autor de los *Amantes de Teruel*.—De varios episodios de la guerra de Africa, por los Sres. Ferran y Benjumea.—De un lindísimo cuadro en su género, del Sr. Tomé, que es la perspectiva interior de la iglesia de San Isidro de Madrid, y de ella hemos oído hacer los mayores elogios.—De una torrada á orillas del Jarama, del Sr. Van-halen, cuya naturalidad y estudio de las resas la hacen notable.—De cuatro hermosos paisajes, del Sr. Haes, tan buenos como todo lo suyo; pero que superan lo visto de su mano hasta el día.—De un cuadro cuyo asunto no sabemos, del autor del *Prometeo* que figuró en la última exposición.—De varios estudios, ya al carbon, ya al óleo, del Sr. Sanchez Blanco, acabado de regresar de su viaje artístico.—De un cuadro histórico del Sr. Cano y de un retrato de Garibaldi ejecutado por el Sr. Parera, que ha vivido muchos años en Milan, haciéndose allí un lugar muy distinguido y cuyo trabajo es de un admirable parecido y se hallará muy pronto terminado. Lástima que no puedan figurar en la exposición, por hallarse muy atrasados, los cuadros de historia que hace el señor Lopez, de la entrada en Méjico de Hernán Cortés.—El Sr. Castellano de la muerte de Daoiz y Velarde.—El Sr. Van-halen de la batalla del Salado, y el Sr. Espalter del primer desembarco de Colón en las Antillas; asuntos todos que dan gloria á nuestro país, de la cual vemos con placer que se ocupan asiduamente nuestros primeros artistas.»

Un periódico francés da los siguientes curiosos detalles acerca de las atribuciones de la comisión mixta europea que debe entender en los negocios de Siria:

«Serán, dice, de dos especies. En primer lugar, así que se pacifique el país con la presencia de los soldados franceses, y el abandono de la Paerta, Fuad-baja, haya adquirido completa libertad de acción, se tomarán por este oportuna medida, de acuerdo con la comisión europea, para castigar justa y severamente á los que se han hecho culpables ó cómplices del pillaje y del asesinato. El rigor es necesario. Los representantes europeos tendrán necesidad de ser apoyados para llevar á cabo el gran deber que van á llenar. Tendrán también lugar justas represalias. Esta primera parte de su comisión será la más sensible, pero no la más ruda, pues habrán de abordar enseguida otras dos más complicadas á saber: el arreglo de las indemnizaciones debidas á las víctimas de la matanza que, en consideración á la connivencia de las autoridades otomanas, deberán ser satisfechas inmediatamente por el gobierno turco, reintegrándose este después como pueda de sus súbditos rebeldes. Después de esto, tendrá que entender en la reorganización política y administrativa del país.»

El brigadier de infantería D. Manuel Buceta se trasladará á Cádiz, para que en el castillo de dicha plaza que designe el capitán general de Andalucía continúe estinguendo el tiempo de arresto que le impuso el consejo de guerra.

Han comenzado los ejercicios de tiro al blanco en el campamento de Peñasquedo, próximo á la Coruña. Cada día es más numerosa la gente que concurren á aquel sitio. La tropa se halla sumamente contenta con la vida de campaña.

El capitán general solo se separa del campamento, dice *El Constitucional*, el tiempo preciso para el despacho de los asuntos. Se ha propuesto que la concentración de las fuerzas no sea una mera fórmula, y es de esperar que lo consiga y obtenga resultados muy lisonjeros para la instrucción del soldado.

Se ha contratado el flete de una draga por el tiempo que sea necesario con destino á la limpieza de la desembocadura del río Martin.

Segun nos dicen de Benisa (Alicante), la fuerza de la Guardia Civil de aquel puesto, acaba de aprehender por sospechoso á un individuo que resulta ser sobrino del nombrado bandolero andaluz José María, célebre por más de un concepto.

Las provincias meridionales del imperio ruso se ven devastadas por las langostas que caen alguna vez en innumerables bandadas, destruyendo y devorando todo. Escriben de Besarabia que desde el 2 hasta el 12 de julio se ha sostenido un verdadero combate por 20,000 personas, entre las que figuraban muchas compañías de soldados, contra un verdadero ejército de langostas, que se extendía en una longitud de 60 verstas, y una anchura de 20. Híblase formado un cordón de seguridad contra el enemigo común, y se le atacaba por todos los medios posibles. El estrago causado por estos insectos es incalculable.

Se prosiguen con mucha actividad en Piamonte los preparativos militares. Las fundiciones de Suecia, Bélgica é Inglaterra, y las fábricas de armas más nombradas de Europa, trabajan por cuenta del gobierno piomontés. Se construyen tres nuevos juegos de puentes: los almacenes están llenos de municiones; la infantería y la caballería están bien organizadas. La artillería está provista de 48 baterías activas, divididas en 8 regimientos. Bionia es una plaza de guerra ya: Plasencia está defendida por obras nuevas, y las plazas fuertes de segundo orden están en buen estado de defensa. Al mismo tiempo, se han llevado á cabo reformas útiles en la administración; se han creado nuevos distritos militares, y han sido organizados los tribunales militares. Todo esto se ha hecho en menos de cinco meses.

La parroquia de San Ginés en que se han hecho importantes reformas, vuelve á abrirse mañana al culto, celebrándose el funeral del Sr. D. Pedro Vicente Ovejero, notario mayor de la Vicaría eclesiástica de esta corte y procurador curial de preces de Roma, que falleció ayer.

Segun el último censo de población practicado en Nueva-York contiene aquella ciudad 862,257 almas; resultando, que desde 1835, época en que se hizo el censo anterior ha aumentado la población en más de doscientas mil almas. Las cuatro principales ciudades del Oeste cuentan con la siguiente población: Cincinnati, 165,000 almas; Pittsburg, 130,000; Saint Louis, 145,000; y Chicago, 120,000.

Ha llegado á Alicante el coronel ruso Kellef, militar de grandes conocimientos y que se distinguió mucho durante la célebre guerra de Crimea.

Viaja por estudio, y se propone visitar la Andalucía.

El sábado salió de Alicante para Cádiz el brigadier Sr. Moló, nombrado gobernador de las islas Canarias.

El jueves por la noche se declaró un incendio á bordo de una fragata surta en el puerto de Barcelona. Se acudió á tiempo y pudo sofocarse el fuego á los pocos momentos, sin que ocasionase grandes daños al buque.

El puente de hierro que se ha construido últimamente sobre el Guadalmedina en Málaga, ha costado, según las cuentas presentadas por el director de las obras, 771,302 reales 32 cént.

De Ceuca escriben el 10 al *Diario de Barcelona*: «Ayer á las doce recibieron el general gobernador de la plaza y general de la división de ocupación del Serrallo, una visita del gobernador de Anguera, que acompañado de ocho moros de á pié y el alcaide de la línea entraron en la plaza. El intérprete nuestro y un ayudante de plaza los acompañaron hasta palacio, donde fueron recibidos, no obstante su aspecto súplico, con la más exquisita consideración. Terminada la visita fueron á ver el telégrafo y recorrieron toda la población. Ayer sentaron plaza en la sección de moros armados de esta ciudad, tres marroquíes, dos de Fez, uno de 35 años y otro de 13, de oficio cafeteros, otro de Temenlame, campesino, de 16 años.»

EMBAJADA MARROQUI.— Los embajadores marroquíes han puesto á disposición del señor gobernador civil de Valencia, la cantidad de 9 500 rs. ó sean 500 napoleones, para que dicha autoridad los distribuya entre los establecimientos piadosos de la capital.

El celoso inspector de vigilancia D. Pedro Plaza, ha hecho un descubrimiento importante anoche. En la calle de Jacometrezo número 74, cuarto principal de la izquierda, hizo un reconocimiento logrando descubrir en un secreto bajo una chimenea, un depósito de duros, napoleones y medios duros, todo de moneda falsa, perfectamente acuñada, aprehendiendo además seis troqueles con los que se fabricaba. Su dueño se encuentra en la cárcel á disposición del señor juez competente.

Denuncia *El Reino* el hecho de una medición inexacta hecha en una finca vendida en Valderás, provincia de Leon. Ignoramos si el hecho es ó no cierto, pero si lo es, de seguro será castigada la persona que ha delinquido, pues podemos asegurar al diario en cuestión que jamás se ha ejercido tanta vigilancia como hoy con los peritos agrónomos. En prueba de ello, le diremos que solo en la provincia de Cáceres hay siete de estos, presos por causas más ó menos graves.

El Reino se queja de la ineficacia de la real orden de 23 de febrero de este año para impedir en las ventas de Bienes nacionales el tráfico inmoral de los primistas, y se funda en la multitud de anuncios que publica la *Gaceta* para subastar en quiebra por no haber satisfecho la remanente el primer plazo de la finca que se les han adjudicado. Imposible parece que *El Reino* que tan entendido se muestra en asuntos de Hacienda, haya caminado tan de ligero en este. Pero ya que así lo ha hecho diremos á *El Reino* que todas las subastas que se anuncian en quiebra son anteriores á la real orden contra los primistas y que por consiguiente mal podrá una real orden publicada en febrero contener abusos cometidos antes de su publicación.

Segun parece, el conde de Aquila no vendrá por ahora á España, pues parece que está resuelto á residir en París.

Se ha dispuesto que el cuadro de jefes y oficiales del batallón provincial de Tuy se traslade inmediatamente á la ciudad de que toma su nombre.

Se ha confirmado de real orden el nombramiento de intérprete de idioma árabe de la plaza de Tetuan en favor de Jacobo Bermagón.

Una correspondencia alemana asegura que Austria ha propuesto á Francia renunciar á todo ataque sobre la Lombardia y Cerdeña, y á la restauración de los duques de Módena y Parma, á condición de que dicha potencia no se oponga al restablecimiento del gran duque de Toscana. La *Gaceta de Colonia* cree, en efecto, que en las conferencias de Toepitz se formuló un acuerdo semejante.

Por real orden de 12 del corriente, ha sido nombrado comandante general de artillería de Tetuan, el coronel D. Cruz Alburquerque.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.

Dos noticias importantes nos comunican nuestro bien informado correspondiente de San Ildefonso, ó mejor dicho una importante, porque la otra es simplemente ridícula y vergonzosa, que así la calificamos con acierto nuestro amigo.

La noticia importante, cuya lectura recomendamos á la oposición, es que el encargado de negocios de España en Marruecos ha

recibido una expresiva nota del Jetib, en que manifiesta, que desecho su gobierno de demostrar la sinceridad con que se propone cumplir el tratado y conservar sus amistosas relaciones con España, ha hecho un supremo esfuerzo, y pone á disposición de nuestro representante, el importe del segundo plazo de la indemnización, muy antes de llegada la fecha del vencimiento. El Jetib expresa en su nota las frases más lisonjeras para nuestra Reina.

Hace dos días cuando los periódicos adversarios del gabinete anunciaban, con su desgracia de costumbre, que los moros se proponían no entregar más del primer plazo, aseguramos que el segundo no se haría esperar.

Bien pronto se han cumplido nuestras predicciones, algo más exactas que las de las fúnebres Casandras, siempre dispuestas á aprovechar todo aquello que crea daños á la situación, por más que al paso tiendan á labrar el descrédito de su patria.

La otra noticia que colocamos en la categoría de las ridículas por no calificarla de una manera más acerba, es la publicación en Londres de un folleto, especie de alegato de los méritos de D. Juan y esposicion de sus ofertas para sacar dinero á los ingleses.

Baste decir, que el mencionado folleto, escrito sin duda por inspiración del ex príncipe, sale á luz con el título de: *Los intereses británicos en España*, que en él, á parte de sus cobardes insultos á una Reina y señora, insultos que no merecen sino el más soberano desprecio, se califica á su propio hermano D. Carlos Luis de hombre sin valor ni honor; y finalmente, que se lleva la larguísima en favor de la riqueza española hasta el extremo de que, contentándose los tenedores de certificados de cupones con deuda diferida, él les ha prometido deuda consolidada, lo cual no es gran largueza en quien no ha de pagar, pues para eso estarían los contribuyentes.

El folleto en cuestión, mal pensado y peor escrito, se encamina principalmente á aflojar los cordones de la bolsa de los ingleses, con la perspectiva de ventajas de todo género, y respira todo el aire de patriotismo.... inglés que bastaría para desacreditar á don Juan, si eso fuera ya posible.

Ayer ha debido desembarcar en Vigo el señor duque de Nemours que se dirige á Segovia á ver á su hijo el conde En, que se halla estudiando en aquel colegio de Artillería.

Signe el cólera haciendo estragos en Cuevas: el día 20 de 19 invadidos murieron 16. Los médicos, sin embargo, avisan que empieza el período de desecno.

Hoy llegarán á Madrid é ingresarán en la tesorería central 208 cajas de dinero marroquí. Lo conduce uno de los ensayadores, Sr. Miró y uno de los contadores.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nápoles 20.—En las costas de Calabria la marina napolitana ha capturado un buque cargado de armas.

Londres 20.—Lord Palmerston ha declarado en las Cámaras, que cree necesario el sostenimiento del imperio turco, porque su repartición entre las naciones produciría una guerra europea.

Pesth 20.—La fiesta del patron de Hungría, San Eugenio, en cuya celebración se temian algunos disturbios, ha tenido lugar sin novedad y en medio de la mayor alegría.

La embajada marroquí que salió ayer de Valencia en el tren de las cuatro de la tarde, llegó á Albacete á las doce y media de la noche, y debe ya hallarse en Aranjuez para donde salió sin detenerse.

Una carta de Turin explica del modo siguiente ciertas noticias que echan á volar los periódicos de Génova. Esta mañana (el 13) se ha recibido la noticia del desembarco de Garibaldi en Calabria, y una hora después se ha desmentido. El objeto de estos rumores, hábilmente circulados, no es otro que tentar el vado en favor de Garibaldi y ver de dividir el ejército de Nápoles. Los periódicos de Génova que están á disposición de los agentes de Garibaldi se prestan admirablemente á esta táctica. No tardarán en renovarse los rumores de esta clase.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado á 48 90 al contado y 49 por 100 á fin del corriente. La diferida se publicó á fin del corriente á 41 por 100; al contado hallaba plata á 40 90 La deuda amortizable de segunda clase se publicó á 19, la deuda del personal se ofrecía á 13 30. Las acciones de carreteras de abril de 4,000 reales quedaron solicitadas á 96, las de junio á 90 50, las de agosto á 99 75, y las de julio á 94 50. Las acciones de obras públicas hallaron dinero á 94 25, las del Canal de Isabel II á 108 25 y las del Banco de España á 203.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—Santos Sifoniano, Feliciano, Hipólito y Timoteo, mártires. Culto divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia de los Siervos de María, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde devotos ejercicios y la reserva. Sigue celebrándose por la tarde la novena de Nuestra Señora de Atocha en su iglesia, predicando D. Joaquín Corral: en la de Nuestra Señora del Ovído, en San Francisco, predicará D. Inocencio Legrand; en la del Tránsito, en San Cayetano, D. Gregorio Montes, y en la de San José Calasanz, en el colegio de San Fernando, D. Francisco Berrosal.

Autorizará estos cultos, la augusta presencia de Jesús Sacramentado. Ingreso de frutales.—El London Gardener's Chronicle da algunos pormenores sobre las operaciones que los miembros de la sociedad de horticultura de París ejecutan para injertar puzas frutales de árboles fértiles en los costados de las escasas ramas de los árboles estériles. Este método se diferencia de los medios ordinarios de injertar puzas frutales en ramas estériles, y después de la práctica común de injertar pimpollos en el tronco al sesgo, en que se verifica a fines del verano después de injertar los renuevos. El tiempo preciso para ejecutar la operación se calculará por el estado del curso de la savia en las ramas, es decir, al aproximarse al fin de la estación del crecimiento, ó cuando la savia corre en tan corta cantidad que puede separarse la corteza con tanta facilidad como por fección. Algunos de los árboles que necesitan esta operación continúan creciendo en el verano hasta más tarde que otros, á consecuencia de la fuerza y vigor con que forman la madera de las ramas.

La operación se ejecuta de este modo. Las puzas frutales, que por lo regular tienen una longitud de 1 á 2 y medio pulgadas, se cortan del cuerpo de la rama juntamente con una parte de la corteza y de la madera en la base de la pua, asegurando un pedazo de la rama en ángulo recto con la pua, y de una pulgada ó mas de longitud, como la corteza que contiene el retoño en el método ordinario de injertar por botones: esta se recorta hacia abajo de modo que pueda injertarse fácilmente. Entonces se prepara en la rama una cortadura en forma de T, como en el injerto de botón. Se levanta suavemente la corteza de los costados y se injerta la pua; en seguida se aseguran fuertemente con una foja, y se cubren bien con cera de injertar las partes de la cortadura, á fin de impedir que se dañen con la sequedad. La herida se cicatriza pronto, la pua queda firmemente unida á la rama, y en la primavera florece y da fruto como si perteneciese todavía al miembro primitivo, pero con mas abundancia, porque está sostenida por un curso mas vigoroso de savia. Si se provee todo el árbol con cierto número de puzas, se puede conseguir una buena cosecha de fruta, y como se impide la frondosidad del árbol por el desarrollo de la fruta, queda establecida la costumbre de fructificar, formandose un árbol rebusto y vigoroso.

Teatro del Circo.—Al fin parece que va á funcionar en este teatro una compañía lírico-dramática. Hé aquí el anuncio que ha circulado: «La sociedad de artistas que ha tomado á su cargo este teatro, tiene el honor de anunciar al público que dentro de muy breves días abrirá un abono por treinta funciones, y publicará la lista de los individuos que componen la compañía.»

Libro interesante.—Va á repararse el cuaderno sexto del Diccionario manual de derecho administrativo español, que publican los señores D. Fernando Cos Gayón y D. Emilio Cánovas del Castillo. Esta obra, tan interesante para los gobernadores, secretarios y oficiales de gobiernos de provincias, jefes y oficiales de las secciones de Fomento, alcaldes, ayuntamientos, ingenieros de los tres cuerpos civiles y demás funcionarios de la administración, así de la central como de la provincial y municipal que dependen de los ministerios de la Gobernación y de Fomento, solo costará 30 rs. á los actuales suscritores y á los que lo sean antes de la publicación del cuaderno sexto, que como decimos mas arriba está próximo á repararse. Para los que dejen pasar ese término tendrán de costo 90 ó 100 rs. ó sea 10 rs. por cada cuaderno de los que conste la obra. Suscríbese, como hemos anunciado diferentes veces, en las librerías de Moro, puerta del Sol; de Bailly-Baillière, calle del Príncipe; y de la Publicidad, pasaje de Matheu, ó remitiendo el importe de la suscripción en carta franca al administrador del Diccionario, calle Ancha de San Bernardo, núm. 55, principal.

El temor que generalmente retrae á muchos de suscribirse á este género de obras debe desaparecer ante la consideración primero de que la publicación del Diccionario manual está terminando, tanto que en todo el próximo mes de setiembre se hallará concluida, y después que el nombre de los autores es una segunda garantía del cumplimiento del compromiso que contrajeron con el público. En España, donde tanto se echan de menos las obras de esta especie, donde es una rara escepcion el libro de semejante naturaleza que se puede consultar y donde por último la legislación por efecto de los frecuentes cambios políticos y de las innovaciones que llevan consigo, está muy lejos de ser un cuerpo compacto de doctrina, es absolutamente necesario un libro de esta especie mayormente cuando se ha cuidado de conseguir solo lo vigente descartando lo antiguo ó que no tiene ya aplicación, como se le pusioner y van realizando sus autores.

Un Angel y su guardia.—Hace pocas tardes estaba un niño de tres años en la calle de las Matas, jugando á la puerta de su casa con un perrito que le tiene mucho cariño. De repente desaparecieron ambos y en vano los padres del niño buscaron á este lleno de aflicción. A las diez de la noche se presentó el perrito en casa abullando de un modo peculiar volviéndose hacia la puerta como si quisiese indicar que le siguiesen. Hizo el

padre del niño, y atravesando calles y más calles el perro delante y su amo detrás, el primero entró en un puesto de guardia veterana, y el segundo le siguió y se encontró al niño que estaba muy alegre comiendo media rosca y un pedazo de carne que le habían dado para ceñar los guardias. Estos habían encontrado al niño en la calle, y como la pobre criatura no supiese dar las señas de su casa, se le llevaron con objeto de averiguarlas, notando que el perrito los había seguido hasta que vio entrar al niño en la prevención.

A estudiar, jóvenes, á estudiar!—El señor don José Fernandez Travanco, tan acreditado por sus excelentes trabajos teóricos y prácticos en las ciencias matemáticas, va á abrir un curso preparatorio para las carreras especiales inclusa la mercantil á cuyos conocimientos no se ha dado su en España el desarrollo que exige la altura á que van montándose los Bancos y otros establecimientos de crédito. Dicesen que el Sr. Travanco piensa dar á los alumnos garantías desusadas hasta hoy en establecimientos de este género.

Bando de gobierno y limpieza.—Se prohíbe llevar la barba sin afeitarse y con pelos como peregril mal sembrado. Se prohíbe á todos los hombres llevar cuellecitos de mujer, que dejen descubierta una vara de pescuzco, sobre todo, si tienen la nuca como un hueso de avestruz. Se prohíbe colocarse el sombrero de medio lado, ni sobre las narices, ni echado hacia atrás, porque lo primero da un aire de guapeton, lo segundo de conspirador y lo tercero de borracho. Se prohíben los mirriñaques exagerados. Se prohíbe á las coquetas que miren y saluden con los ojos á cuantos vean. Se prohíbe á las necias que hablen, y sobre todo que escriban. Se prohíbe á las discretas que diserten. Se prohíbe á las feas que tengan pretensiones. Se prohíbe á las hermosas que sean tontas. Se prohíben, en fin, á hombres y mujeres, feas y bellas, tontas y discretas, que traten de hacerse notables con sus desaliños, escentricidades, faltas y sobras.

La gloria póstuma.—El perro de Baza, el célebre Palomo, fué embalsamado y se conserva en el cuartel de San Francisco. Esto bastaría quizás á la ambición del belicoso can, pero no á sus admiradores, entre los cuales hay uno que se presentó días pasados á solicitar licencia para fotografiar á Palomo.

La licencia, dice La Discusion, fué otorgada al artista, bajo condicion de que, cubiertos los gastos de la empresa, se destinase el producto de la venta á la familia del desgraciado Senovilla, soldado de la cuarta compañía de Baza, amo que fué del perro, y muerto en la batalla de Vad Rus.

El fotógrafo aceptó la condicion, y de un momento á otro esperamos ver expuestas al público numerosas copias del perro Palomo, que aun después de muerto es útil á su amo. Las estampas llevarán al píe una reseña de la vida del perro, y el público indudablemente contribuirá al socorro de Senovilla, adquiriendo la copia del célebre animal.

Asesinato.—De Bajar escriben con fecha 15 del actual lo siguiente: «Un crimen horroroso, por las circunstancias con que se refiere, se cometió en esta ciudad en la noche del último domingo, entre las ocho y nueve de ella. Dionisio Martin, de oficio hilander, pacífico y buen vecino, casado y con seis hijos, fue vil y cobardemente asesinado de una terrible puñalada que recibió en el vientre, que habiéndole internado hasta cortar la arteria que tiene mas junto á la columna vertebral, le dejó instantáneamente muerto, sin lugar á recibir mas que la Union sub conditione. Se procedió inmediatamente á la detencion en la cárcel de tres sujetos y una mujer, y anteayer á las diez de la mañana lo fué otro, que se había ocultado en una casa próxima á la Plaza Mayor, de donde le sacó la Guardia Civil al segundo reconocimiento que practicó en ella, pues en el primero no pudo descu-

brirle, á pesar de la seguridad completa que se le dio de que allí se albergaba. También fué recogida ayer, á cosa de las dos de la tarde una navaja de buen tamaño con la que se dice ó se sospecha que se cometió el delito y que con bastante sangre habia sido enterrada en un hueco, distante un cuarto de legua de la poblacion. La mujer del asesinado fué y sujetó á uno de los que estuvieron en el hecho, y segun se dice le hizo señales en el cuello, le rasgó la pechera de la camisa y la chaqueta, huyendo al fin, dejando en la calle el sombrero que fué recogido. Hasta una niña de la víctima dijo que debia llevar señaladas en las piernas las uñas de sus débiles dedos, pues solamente tiene nueve ó diez años.»

Funcion religiosa.—Antes de verificarse con gran ostentacion la funcion de su instituto, la Real Hermandad de Santa Santísima de la Esperanza en la iglesia de San Isidro el Real. Toda la corporacion estuvo presidida por un caballero de la órden de San Juan, un gentil hombre de S. M., un eclesiástico y conocido orador, un comisario de Guerra y otras personas notables, pertenecientes á tan benéfica Hermandad. La orquesta, dirigida por el Sr. Baroca, y el sermón, predicado por don Juan Garcia, nada dejaron que desear en tan solemne acto.

ESPECTACULOS. (PARA MAÑANA.) CIRCO DE PRICE.—A las ocho y media de la noche, funcion ecuestre y gimnástica.

ANONCIOS CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIES.—Con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa, desaparecen y se descausa de esta molestia en cuanto se hace de él uso. Vale 4 rs. bote, en su casa calle de Preciados, núm. 53, cuarto bajo.

La misma, por humanidad y para recurso doméstico, en que tienen para desvanecer en el acto un edema ú otro mal mas grave, y para que con acierto y prontitud como se requiere en estos casos, ha escrito un Manual, que solo se podrá apreciar su mérito enterándose de lo fácil que es el conservar la salud, y evitar los males, obra que por economía deben de leer los cabezas de familias, y se presta para leerlo, dejando 19 reales, y se devolverán 16 á el que no lo quiera concluido, que vale 20. (Mars y sáb. de agosto.)

BAÑOS DE RECREO, sulfurosos y de mar artificiales, de salvado, aromáticos, etc., etc. Calle de Bordadores, núm. 1, esquina á la calle Mayor. En el establecimiento balneario dirigido por uno de los médicos propietarios. (D. 21, 23 y 25.)

AMA DE CRIA. Una jóven de veintiocho años de edad desea encontrar una casa para criar, tiene leche de catorce dias y darán razon en la calle del Pizarro, núm. 9, cuarto tercero. (D. 20 y 21.)

DICCIONARIO DEL SUBSIDIO INDUSTRIAL.—Comprende todas las industrias, comercios, profesiones, artes y oficios llamados á contribuir. Hasta la sétima entrega publicada, se han dado 89 formularios á que podrán atenderse los empleados, alcaldes y ayuntamientos, síndicos y clasificadores en los repartimientos y otros actos, y los industriales en sus reclamaciones sobre agravios. Se suscribe por carta y pago adelantado en sellos de franqueo del importe de ocho entregas, á real cada una, en la redaccion calle de la Sarten, núm. 5, cuarto tercero, Madrid.—(1 m. 1.)

HIGIENE DENTARIA. D. JOSE BENETE, PROFESOR DENTISTA. Acreditado en las principales cortes de Europa por las maravillosas curaciones que ha practicado, ofrece colocar dientes artificiales, inalterables por el moderno sistema de CAUTCHUC VULCANICO; sirven perfectamente para la inarticulacion y pronunciacion, sin que estos causen el mas leve dolor, y sin el auxilio de RESORTES ni ATADURAS de ninguna especie sobre los dientes naturales, pudiéndolos poner y quitar cuando se quiera. Las muelas orificadas y empastadas por este profesor, duran por lo menos diez años; deja enteramente paralizada las caries, evitando de este modo el dolor y mal olor que despide la boca, producido por dichas caries y por las viandas que se depositan en sus

concauidades é infectan los dientes sanos, pues no cabe la menor duda que la mas hermosa dentadura que no sea curada á su debido tiempo por un hábil dentista, será destruida con la mayor rapidéz. Su gabinete está provisto de un numero suntuoso de ricos instrumentos. Tiene máquinas de varios sistemas ELECTRO-MAGNETICO para los casos necesarios de hacer la extraccion de muelas, dientes y raigones, sin dolor. Posee magníficas máquinas traídas de Londres y del Norte de América, para trabajar con una admirable perfeccion el CAUTCHUC. Recibe de diez á cuatro de la tarde, calle de la Montero, núm. 30, piso segundo. (1 m. 1.)

M. LOUIS ERNEST, cirujano dentista de Paris y Londres, cuyos aparatos fueron admitidos en la Exposicion universal y premiados en la de Sevilla. Tiene el honor de anunciar al público que ha fijado su residencia en esta corte. Sus dentaduras artificiales, admitidas en las exposiciones de Paris y Londres y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente SIENTA EL MAS LEVE DOLOR, SIN LIGADURAS ni RESORTES y con todas las garantías que pueden desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza, á todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el dia, facilitando la emision de la palabra y la perfecta masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CARBADOS. Esta operacion consiste en volver á su estado natural los dientes, por carbados, emmejrecidos y doloridos que están, por medio de un esmalte blanco que se introduce en sus cavidades y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros. Por medio de esta operacion, inapreciable para los dientes delanteros, LA EXTRACCION DE LOS DIENTES ES INUTIL. Las personas que desean utilizar los conocimientos de M. Ernest, podrán acudir á su casa habitacion todos los dias. Vive calle de Carretas, núm. 8, cuarto principal.—(D. 20, 21, 22, 23 y 24.)

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID, en competencia con los primeros liceos de Europa, incorporado á la Universidad central, autorizado para 310 alumnos. Primera y segunda enseñanzas completas.—Preparatorio para todas las carreras, con toda clase de artes de adorno, como dibujo, pintura, música, baile, gimnasia, esgrima y equitacion.—Educacion física, religiosa, moral, civil é intelectual, esmeradísima é inmejorable.—Trato noble, generoso y paternal.—Manutencion esquisita y abundante.—Pension 7 rs. diarios, media pension 3 reales, clases á parte: se admiten externos: se espended gratis los reglamentos, y se permiten visitar el establecimiento.—Casa palacio con sesenta vastas habitaciones, dormitorios desahogados é higiénicos, una anchurosa y prolongada galería, tres grandes patios, en la principal y mas elegante calle de la corte: carrera de San Gerónimo, núm. 40. NOTA.—Se remiten reglamentos á las personas de provincia que lo solicitaren, al secretario del establecimiento, incluyendo los sellos de correo dentro de la carta. (3 m. 5 t. 1.) 1-1

GUADERNOS AUTOGRAFIADOS para aprender y enseñar á escribir cursiva con velocidad y ortografía, á leer correctamente la letra manuscrita y á formular los documentos mas usuales, POR EL MAESTRO ALVERA DELGRAS. La obra que anunciamos es la primera de esta clase que se publica en España y absolutamente indispensable en todas las escuelas elementales, superiores, normales, del Notariado y de diplomática, etc. Se vende en Madrid 4 rs. el 1.º y 4.º cuaderno, y 2 rs. el 2.º y el 3.º, en las librerías de Hernando, Arenal, 11; Cuesta y viuda de Sanchez, Carretas; Leopoldo Lopez, Carmen, y en provincias en casa de los comisionados del editor y en todas las principales librerías. (D. 1 10 y 20, Tod. los m.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella, Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: Valencia á Marsella. 22 horas. Valencia á Oran. 14 Madrid á Paris. 65 Consignatario en Valencia, D. Emilie Feraud, Mar, 96.

LINEA DE VAPORES DE D. A. DE GESSLER, ENTRE SANTANDER Y LA HABANA. El 1.º de setiembre próximo saldrá de Santander directamente para la Habana, la fragata de vapor á hélice LA CUBANA, al mando de su capitán D. Pascual Larrazabal. Admite un resto de carga y pasajeros, á los que ofrece excelentes comodidades y esmerado trato. Para el ajuste de flete ó pasaje, pueden dirigirse á su armador D. A. de Gessler, en Santander. PRECIOS DEL PASAJE. En primera cámara, 140 pesos, inclusa manutencion. En sollado, 43, id., id. (4 m. 4 t. 1-1.)

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. OBRAS DE RECREO. Anuario histórico de 1860. OCHO PLIEGOS MENSUALES, 174.080 LETRAS POR DOS REALES.

Hace ya tiempo que la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA tenia proyectada la publicacion de una biblioteca de utilidad y recreo, idea que no ha querido plantear hasta tener reunidos los medios materiales que que hoy cuenta. El público que ha visto y vé el deseo constante de agrandar á los lectores de nuestro diario, que sabe harto bien que á su buena acogida ha respondido la empresa haciendo todos los esfuerzos imaginables y todos los posibles sacrificios para mejorar las condiciones del periódico, que podrá de hoy en adelante y mediante sus nuevas máquinas, hacer su numerosa tirada en dos horas; el público, repetimos, tendrá confianza en la nueva publicacion que emprendemos y comprenderá que no es una de esas efímeras y aventuradas empresas que aparecen hoy para morir mañana, dejando cuando menos burladas muchas esperanzas. La Correspondencia tiene contraídos graves compromisos de reconocimiento con el público y no aventurará su buen nombre en una publicacion que no tuviese todas las condiciones de estabilidad y todos los elementos que aseguran el buen servicio de los suscritores: la acertada eleccion de trabajos y la esmerada ejecucion, tanto literaria como material de las obras que publique.

SISTEMA DE PUBLICACION. La Biblioteca de LA CORRESPONDENCIA se compondrá de novelas originales de nuestros mejores autores y de traducciones esmeradas de las mas notables novelas que van á luz en el extranjero. Ademas tendrán cabida en ella las obras que sean de verdadero interés para las familias y las que por su carácter de actualidad obtengan la sancion anticipada del público. No hacemos pomposas promesas ni ofrecemos deslumbradores regalos para estimular al público en favor de esta nueva publicacion. Los antecedentes de nuestra empresa y las garantías que ofrece, son, á nuestro entender, las condiciones mas ventajosas para poner en práctica nuestra idea y llevarla adelante de una manera digna del público y de nosotros. Lejos de nosotros la idea de una mezquina rivalidad con otras publicaciones análogas, pero sí diremos que los elementos escepcionales con que contamos, y que colocan nuestro establecimiento al nivel de los últimos adelantos de la imprenta, nos ponen en el caso de hacer en la parte material economías que redundarán en beneficio de las condiciones literarias de nuestras obras, condiciones que por desgracia se suelen ver harto frecuentemente postergadas ante una baratura ó un deseo immoderado de lucro.

CONDICIONES DE LA SUSCRIPCION. La Biblioteca de LA CORRESPONDENCIA empezará á aparecer en el próximo mes de setiembre, por entregas de 32 páginas en octavo, con tipos nuevos y elegantes, buen papel y esmerada impresion. Se publicarán cuatro entregas cada mes, en los dias 6, 12, 18 y 24. El precio para los suscritores de LA CORRESPONDENCIA, será el de seis reales por trimestre, y nueve para los demás, de manera que por ocho reales mensuales en Madrid y diez en provincias, podrán los lectores de nuestro periódico tener ademas de este, una escogida y elegante biblioteca, formada no de obras impresas en el folleto, sino de libros escritos expresamente para nuestra nueva publicacion. Cada página de la edicion de la Biblioteca de LA CORRESPONDENCIA, contendrá 34 líneas de 49 letras, es decir, que al cabo del mes, y por dos reales, tendrán nuestros suscritores un total de lectura de 198 páginas, de una edicion clara y compacta, que formará un total de 174.080 letras.

OBRAS CON QUE EMPEZARÁ LA BIBLIOTECA. LOS ALMADRABEROS DE LA SELVA NEGRA, del acreditado novelista Emanoel Gonzales, autor de Los Hermanos de la Costa. Los Rucabones, obra original y expresamente escrita para la Biblioteca, por el señor D. Antonio de Trueta, autor del Libro de los Cantares y de los Cuentos de color de rosa. Tom Jones, novela inglesa de Fielding, cuya edicion está agotada. Seguirán á estas obras otras no menos notables. En principios del año próximo daremos un Anuario histórico ó compilation de todos los sucesos del año, obra que se continuará en los sucesivos, si Dios quiere conceder larga vida á nuestra Biblioteca. Hemos espuesto nuestro proyecto. Ahora al público toca facilitarnos los medios de ejecucion.

Editor, D. Hilarión de Zuboga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.